

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs., Provincias 10 Ultr. y Estran. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, número 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVIII. NUM. 2.719 DE LA MAÑANA.

MADRID, SABADO 29 DE JULIO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Ayer publicó la *Gaceta* la relacion de los jefes, oficiales y sargentos primeros de infantería del ejército de Cuba, á quienes en virtud de propuestas reglamentarias del capitán general de dicha isla, se nombra para servir los empleos y destinos que respectivamente se les señalan.

Ayer publicó la *Gaceta* un real decreto por el cual se separa á D. Salvador Tavira del cargo de ministro de España residente en la república de Chile.

La real orden expedida por el ministro de Estado mandando á D. Salvador Tavira que se presente inmediatamente en esta corte para dar cuenta de su conducta, publicada en la *Gaceta* de hoy, literalmente dice así:

«Enterada S. M. la Reina (Q. D. G.) de las comunicaciones que han mediado entre V. S. y el gobierno de la república de Chile para el arreglo de las desagradables cuestiones que estaban pendientes de resolución; y vistas las circunstancias que han tenido lugar al darse V. S. por satisfecho con las esplicaciones del ministro de Negocios extranjeros de aquella república, separándose así de las terminantes instrucciones que habia recibido del gobierno, es la voluntad de S. M. que V. S. se presente inmediatamente en esta corte para dar cuenta de su conducta.»

Por la direccion general de impuestos indirectos, se ha acordado que las solicitudes de los que se presentan á examen para ingresar en la carrera pericial de aduanas solo se admitan hasta el día 31 del mes corriente.

Los despachos telegráficos oficiales recibidos en Madrid, anuncian que anteaayer ha llovido en ningún punto de la Península española.

Ayer publica la *Gaceta* las resoluciones adoptadas últimamente por el ministerio de Marina.

Parece que la empresa que ha tomado á su cargo el teatro de Bilbao para el próximo mes de agosto es la de los reputados actores y empresarios Sres. Catalina.

Parece que el día 2 es cuando llegará

á Córdoba el señor ministro de Fomento con objeto de asistir á la inauguracion del ferro-carril de Málaga.

Es esperado en Bilbao de un momento á otro el Sr. Castelar.

El Sr. Fernandez Crilo, poeta cordobés, ha sido nombrado individuo de la Academia de ciencias, literatura y artes de aquella capital.

Leemos en *El Comercio* de Barcelona lo siguiente:

«Parece que se han ofrecido á la espendicion sellos de correo falsos, de á real, doce cuartos y dos reales, imitando perfectamente los legítimos. El gobierno ha tomado las oportunas medidas para descubrir los culpables.»

El día 23 al medio día salió del puerto de Barcelona con rumbo á Cádiz la fragata española de guerra *Gerona*.

Leemos en *El Diario Español*:

«Recapitando sobre los antecedentes de los hombres que componen el actual gabinete, deduce *La España* que el general O'Donnell y sus compañeros permanecerán poco al frente de los negocios públicos; moviéndole á pensar así el vacío que á su juicio empieza á crearse alrededor del ministerio, y el desaliento que comienza á debilitar de un modo palpable las huestes, hace dos meses tan pujantes de la union liberal.

«Qué vacío, ni qué desaliento, ni qué calabazas! Lo mismo decia *La España* por este tiempo en 1858, y sin embargo, aquella situacion duró cinco años.»

El miércoles ha llegado al puerto de Cádiz el señor conde de Casa-Bustillos, capitán general de aquel departamento, habiéndose trasladado seguidamente á la ciudad de San Fernando.

Han llegado ya á Málaga los Sres. marqueses del Duero y D. Jorge Loring. Desde Córdoba á aquella ciudad por la vía férrea, invirtió el tren tan solo seis horas y media. El señor marqués del Duero hospedándose en la fonda de la Alameda donde le esperaba una guardia de honor que este señor dispuso se retirase. Por la noche, las bandas de música de los cuerpos de la guarnicion le dieron una brillante serenata.

Con motivo de la llegada anteaayer á Va-

ladolid del capitán general del distrito don Francisco Serrano, se ha suspendido, hasta mañana 29, la bendicion de las banderas del regimiento de Africa, que dijimos estaba señalada para el día de hoy.

No sabemos qué grado de certeza tenga la noticia que ayer da *La Verdad* de haberse reunido anteañoche muchos demócratas para acordar, no sabemos qué, contra las protestas de su partido.

La Nacion cree que el general Pinzon no llegará á Madrid hasta el 30 de este mes.

El miércoles han circulado en Valladolid las invitaciones que dirigió el gobernador á las personas que tienen representación oficial, para que se sirvan asistir al acto de la recepcion de SS. MM., que deberá tener lugar el día 2 del entrante. Parece que la compañía de ópera que actúa en Burgos irá allí con objeto de dar una funcion la noche del citado día, para la cual serán invitadas las reales personas.

Ayer á las nueve de la mañana ha llegado á Madrid el general marqués de los Castillejos, y á las diez se ha presentado al señor ministro de la Guerra, presidente del Consejo, con el que ha tenido una larga conferencia.

Ayer por la mañana hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Lisboa, 28.

El marqués de Taglia-Carne ha recibido hoy orden de su gobierno para trasladarse á Madrid á representar el reino de Italia cerca de la Reina Isabel.

El marqués se dispone á marchar inmediatamente.

Dícese que sus credenciales no llegarán á Madrid hasta el 4 de agosto.

Nuestras noticias están de acuerdo con las de *La Epoca* en que el Sr. D. Meliton Luján ha sido repuesto en el cargo de ministro de España en Guatemala, Costa-rica y Nicaragua.

El señor duque de San Fernando que desempeña este cargo ha sido nombrado representante español en Bolivia.

En *Las Novedades* de ayer se leen las líneas siguientes:
«Parece que el general O'Donnell ha

suprimido la comision de ajustes, dejando con esto de reemplazarse á mas de 30 comandantes, y sin tener en cuenta que esos ajustes son los de la guerra civil, en los que está interesada toda la parte liberal del ejército.

Parece que una de las causas de haber suprimido esa comision es el estar colocados en ella mas de 13 comandantes protegidos del general Concha (don Manuel), prefiriendo tomar esta resolucion en lugar de separarlos.»

El general O'Donnell no conoce á los dignos oficiales que formaban la comision de ajustes, y ha suprimido esta comision porque la ha creído innecesaria, supuesta la existencia de la administracion militar, y porque así ha procurado una economía al Tesoro. Por lo demás, la administracion militar ha recibido el encargo de activar, en cuanto sea posible, los ajustes, precisamente por lo que interesan á los bravos oficiales que tomaron parte en la guerra civil en nombre de la libertad contra el absolutismo.

Si como nos dicen ayer de Lisboa, el ministro italiano en Madrid, señor marqués de Taglia-Carne, no recibe sus credenciales hasta el 4 de agosto, su presentacion á la Reina no podrá tener lugar hasta la vuelta del viaje de esta á las provincias Vascongadas. El señor marqués de Taglia-Carne se encargará, sin embargo, desde luego de los negocios de Italia en Madrid.

En el mercado de granos de esta corte se vendió ayer el trigo de 34 á 47 reales fanega; la cebada de 20 á 26 1/2, y la lgarroba á 23.

Todos los documentos que han mediado entre Florencia y Madrid para el reconocimiento de Italia, verán la luz pública en tiempo oportuno. Entre tanto, tenemos la satisfaccion de decir á *La España* que pide la publicacion de dichos documentos, y al público en general, que ellos vendrán á demostrar de un modo terminante que España ha hecho en favor del pontificado las reservas convenientes, que no ha mediado mas que una nota por parte de cada uno de los gobiernos, y que el italiano no ha formulado exigencia alguna que haya obligado á modificar en nada el propósito del gobierno español.

En vista del empeño que demuestran

algunos periódicos de hacer creer que el gobierno español ha cedido en la cuestion de Italia á los compromisos contraídos previamente con el emperador y á los consejos de la Francia, podemos y debemos hacer hoy dos revelaciones importantes. Primera: que en la única conferencia que el duque de Tetuan celebró en Chalons con el emperador y los franceses, no se habló una sola palabra de la cuestion de Italia. Segunda: que el embajador francés en Madrid nada supo de la resolucion del gobierno español, sino despues que este la habia comunicado al nuncio de Su Santidad y al encargado de negocios de Italia en Madrid.

El gobierno de España es español, y aunque estima la amistad de la Francia como la de las demás naciones, en esta cuestion como en todas ha atendido y atenderá siempre exclusivamente al interés nacional.

Dicen de Barcelona, que se encuentra todavía en aquella ciudad el Sr. Claret, confesor de S. M.

El diputado D. José Fernandez Espino se encuentra en Sevilla.

El Sr. Claret estuvo el miércoles á visitar al obispo de Barcelona y el convento de la Enseñanza. No pudo salir aun de aquella poblacion para Vich; pero según se dice lo hará hoy en uno de los trenes del ferro-carril de Granollers.

El nuevo empresario del teatro Real Sr. Caballero de Saz, ha escrito al pintor escenógrafo Sr. Ferri, según tenemos entendido, preguntándole si se compromete á pintar para el invierno próximo las decoraciones para la última ópera de Meyerbeer, *La africana*. La contestacion del Sr. Ferri ha sido afirmativa.

Hoy se cantará en el teatro de Rossini la ópera *Fausto* de Gounod, en la que se presentará por primera vez al público desempeñando la parte de Margarita la señora Volpini, artista contratada últimamente por la empresa y de la que tenemos las mejores noticias. Le acompañarán en el desempeño de la ópera los Sres. Vicentelli, Vialetti y Squarcia.

La señora condesa de Montijo prolongará por algún tiempo su estancia en París con objeto de completar un tratamiento oftalmático que le ha sido pres-

atravesaron el lago y destruyeron á trompazos las chozas de los Makidas.
La leyenda alemana de la Torre de las Ratas ha omitido un capítulo importante; el viajero devorado sobre las ruinas era indudablemente culpable de algun delito cometido contra toda una poblacion inofensiva.

El sentimiento de la justicia está escrito en el corazón de los animales inteligentes, y permanece allí siempre grabado; al hombre se le borra algunas veces.

Descendamos de estas alturas épicas, á los accidentes ordinarios de la vida de las ratas; en estos es donde su inteligencia brilla y confunde el observador.

Uno de mis amigos, naturalista aficionado, me ha hecho asistir á experimentos muy curiosos.

Favorecianos la vecindad de una cerveceria cuyas cuevas eran cuartel general de un ejército de ratas.

Estos animales, á pesar de su extraordinario buen sentido, se ven dominados por la pasion de la codicia, y en nada se parecen á la antigua rata de Horacio, siempre contenta con poco; *contestus parvo*; las ratas se han civilizado viviendo al lado del hombre.

En prueba de ello, las que voy á presentar en escena, no se contentaban con el opulento festin ofrecido por su cerveceria hospitaria, y su ambicion les inclinaba hácia la pared de una cocina contigua impregnada de provocadoras exhalaciones.

Tratábase, pues, de hacer una brecha; la rata es ingeniero de nacimiento y horadaría un baluarte de Amberes si Holanda encerrase sus huesos en esta fortaleza.

Hé aquí como proceden estos animales para introducirse en una placa fuerte ó en una cocina.

Fórmanse en línea recta; el primero, ó sea el jefe, ataca la epidormis del muro con sus dientes, cual pudiera hacerse con un berbiquí y despues de haber arañado su porcion de yeso, de ladrillo ó de piedra, cede el puesto al segundo el cual, hecho lo mismo lo deja al tercero, y así sucesivamente hasta el último.

Cada cual ejecuta igual cantidad de trabajo; únicamente los ancianos son los que no participan mas que del beneficio del botín; pero dan sus consejos si sobrevienen obstáculos.

Abierta la brecha; el jefe se adelanta con abnegacion para explorar la localidad invadida y asegurarse si amenaza

algun peligro á su pueblo; examina cada cosa en detalle y sobre todo la forma exterior de los comestibles. Muchos observadores, y yo soy uno de ellos creen que el jefe escoge auxiliares de confianza y aun á veces nombra una comision de notables para ayudarle en esta delicada inspeccion que tanto compromete su responsabilidad.

Dáse despues la señal de la invasion por medio de un alegre grito, parecido al que deja oír un maestro cuando envía á sus discípulos al patio de recreo.

A esta señal todo el ejército entra en buen orden y empieza una orgía gastronómica de que solo puede dar débil idea el festin de Trimalcion.

Esta orgía dura toda la noche entre las mas profundas tinieblas.

La sutilidad del olfato funciona como una segunda vista.

Solo los hombres tienen necesidad del día para ver claro.

En esta cocina, próxima á la cerveceria, mi amigo el naturalista alineó doce tomates sobre la cornisa de la campana de la chimenea; seis de ellos estaban hábilmente envenenados y los buenos alternaban en la colocacion con los malos.

Al día siguiente encontramos seis tomates.

Orfila no hubiera escogido mejor.

Este resultado nos demostró claramente que los tomates habian sido sometidos á un examen toxicológico; los peritos habian dicho:

Hé aquí doce tomates sospechosos por su alineacion demasiado regular; los hombres son frecuentemente tontos cuando tienden sus lazos; estos tomates no estaban ahí anoche; en todo esto se encierra un misterio. Sondeemos ese misterio en interés de la higicne pública.

Averiguado el misterio, los peritos añadieron indudablemente, á su informe lo siguiente:

Seis de estos tomates están puros; los otros seis encierran un veneno. El veneno es una sustancia que hiela la sangre y mata. Nadie toque, pues, á estos frutos que encierran la muerte.

Nadie tocó á los seis púridos tomates.

Este resultado es concluyente; la multitud de reflexiones que obligan á hacer confunden la imaginacion.

Si es el instinto y no la inteligencia razonadora la que aleja á las ratas de las comidas envenenadas, preciso es convenir que la naturaleza tiene hácia estos seres repugnantes y dafinos complacen-

LA RATA.

Los libros de historia natural no hacen vivir á los animales; los disecan en sus hojas taxidérmicas. La historia natural pintoresca y anecdótica no se ha escrito todavía ni probablemente se escribirá jamás.

Este inmenso trabajo superior á la fuerza de un solo hombre necesitaria para hacerlo bien una sociedad de observadores especiales que se repartieran la tarea según sus aficiones y estudios.

Quien haya pasado la vida observando al elefante habrá desdenado probablemente la hormiga, y sin embargo, ambos animales ofrecen igual interés y son de la misma talla en lo infinito de la creacion.

Un día abrí un libro de historia natural y lei lo siguiente en el artículo *Rata*: «Este animal inmundado habita los sitios oscuros y subterráneos y comete grandes destrozos; es muy gloton, y su voracidad es casi siempre causa de su pérdida. Se le coje fácilmente con un pedo cualquiera y con ayuda de trampas llamadas ratoneras.»

«El gato es el enemigo encarnizado de la rata.»

El naturalista que ha escrito este retrato ha enseñado á todo el mundo lo que todo el mundo sabia; pero pudiera escribirse un volumen con lo que no ha dicho.

La rata es quizá el animal mas inteligente, mas astuto y mas razonador de todos los animales; y esto lo demuestra la observacion.

Es un hecho generalmente admitido desde hace siglos, que cuando una casa vieja amenaza ruina, las ratas la desocupan y buscan otro asilo para vivir con seguridad, porque la rata aprecia la vida como un epíteto; conoce la muerte de reputacion y la considera una desgracia.

He observado este hecho entre otros mil y lo encuentro concluyente.

Las ratas viven en república, pero reconocen la autoridad de un jefe como las abejas.

Ordinariamente el jefe se nombra á sí mismo, por juzgarse rata superior á todas las demás.

A pesar de reinar de un modo absolu-

to, llama á veces á sus consejos cierto número de veteranos, que tienen derecho á ser consultados.

Así, pues, cuando un viejo edificio deja oír sus supremos crugidos, el jefe aguzza el oido, reflexiona y con un grito agudo de urgencia llama á su consejo de los Diez.

Se delibera, se discute, se reconoce que hay peligro en continuar viviendo allí, y que es preciso partir sin esperar el día siguiente.

Debe, pues, admitirse, que estos animales se hablan así en una lengua desconocida:

—«Hé aquí una casa que se va á venir al suelo; sus ruinas pueden aplastar nuestras mujeres y nuestros hijos. Emigremos.»

Los dioses preservaron á Simonidas de las ruinas de una casa vieja; las ratas son mas inteligentes que aquel griego ilustre.

No tienen necesidad que los dioses les adviertan el peligro; lo advierten ellas mismas y no se engañan nunca.

Llegada la noche, el jefe lanza un grito lúgubre; es el somaten. Todas las familias se reúnen atomorizadas. Nadie hace la mas ligera observacion; ningún desprecupado interviene.

El jefe dice: Marchemos.

Esto basta; el jefe es infalible.

Enviáanse avanzadas para ver si no hay demasiado número de gatos en el camino.

El ejército avanza con precaucion.

Los de edad madura velan sobre los jóvenes.

Está prohibido llevar botín; al merodeador en tales casos se le castiga con la muerte.

Se camina por los sótanos húmedos, ahorrados de los gatos, hasta que las avanzadas descubren un respiradero de cueva y perciben el olor inmediato de una cocina bien provista, de un almacén de comestibles, de una cerveceria, de un cuartel ó de un colegio.

Llega el jefe, abre sus orejas y sus narices, y dice:

—El sitio es bueno.
Inmediatamente la caravana se establece sin ruido en el nuevo domicilio

crito. Antes de volver a España pasará algunos días en Fontainebleau en compañía de su augusta hija.

Inmediatamente después del *Fausto*, que se cantará hoy en el teatro Rossini, se ejecutará la ópera *Marta*, del maestro Flotow. La primera representación de esta ópera se verificará probablemente en la semana próxima. En ella tomarán parte la señora Volpini y el señor Vicenteli.

La empresa del teatro Rossini ha pedido a Nápoles, según hemos oído decir, la partitura de la ópera de Donizetti *Maria Stuarda*, con objeto de que se cante en Madrid durante la temporada actual. La historia de esta ópera es digna de referirse. Escrita hace muchos años, estrenóse en uno de los teatros de Italia, cantándola la célebre Malibran. El representante de Inglaterra, que asistía a la primera representación, se quejó de que en el libreto hubiera palabras ofensivas a un monarca inglés, y el gobierno propuso que se variase la letra.

Acedieron a ello la empresa y el maestro, pero la Malibran se negó rotundamente a decir otras palabras que las que ya había aprendido, y la ópera no volvió a cantarse. Pasaron años, y durante la dinastía borbónica quiso una tiple resucitar esta ópera en el teatro de San Carlos de Nápoles; pero se reclamó de nuevo contra la letra, y la tentativa no pasó del ensayo general. Por fin se ha cantado el pasado invierno en Nápoles con un éxito extraordinario. Si se pone en escena en el teatro Rossini, el papel principal lo cantará la señora La Grúa.

Para el 10 de agosto se espera en Madrid al Sr. Tamberlik, y pocos días después cantará la *Mutta di Portici*. Después ejecutará *D. Sebastian* y *Qüello*. En esta última desempeñará la parte de Desdemona la señora La Grúa.

El 1.º de agosto saldrá de Madrid para reunirse a S. M. en Arévalo, el presidente del Consejo de ministros.

El *Diario Español* confirma lo que hemos dicho sobre que el gobierno no ha tomado aun resolución alguna sobre el momento en que serán disueltas las Cortes.

Hoy se presentará a trabajar por primera vez en el Circo del Príncipe Alfonso el clown Mr. Wheel. Este artista está reconocido en los principales circos de Europa, como el primero de los de su clase.

El joven y distinguido alumno del Conservatorio, premiado en los últimos concursos, trabajará en uno de los teatros de verso de esta corte, durante la próxima temporada cómica.

El apreciable publicista y abogado consultor de la Real Casa D. Juan de Dios de la Rada y Delgado, ha sido nombrado por S. M. cronista del viaje que la corte va a emprender en breve a las provincias Vascongadas. El Sr. Rada, que se hallaba tomando baños de mar en Santa Pola, ha llegado esta mañana a Madrid, dirigiéndose inmediatamente a la Granja a tomar las órdenes de S. M.

La *Epoca* insiste con tono de seguridad en que el general Echagüe va a venir a Madrid a desempeñar una de las direcciones generales de las armas, pasando en su consecuencia, el general Cotoner a la capitania general del Principado, y siendo nombrado el general Orozco capitán general de Aragón. Nosotros, suficientemente informados, podemos asegurar a *La Epoca* que sus informes no son exactos y que por ahora no se piensa en que el general Echagüe abandone la capitania general de Cataluña.

La *Epoca* habla de una circular que debe acompañar a la publicación de la nueva ley electoral, y dice que en ella tocará el gobierno la cuestión del retraimiento de los partidos.

Podemos asegurar a *La Epoca* que el gobierno no se ha ocupado aun de si debe ó no publicarse una circular al mismo tiempo que la nueva ley electoral se dé a luz, y por consiguiente mal pueden conocerse los términos en que dicha circular ha de ir concebida.

No tiene el menor fundamento la noticia que dá *La Regeneración* de que el marqués del Duero se ha separado de la amistad y de la política del duque de Tetuan. La amistad de estos dos personajes políticos es hoy tan sincera y completa como lo ha sido en las más difíciles circunstancias.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas:

- Paris, 27.
Esta tarde a las tres, después de cerrada la Bolsa, han quedado los fondos a los precios siguientes:
3 por 100 francés, 67'45.
4 1/2 francés, 97'50.
Fondos mejicanos modernos, 47 1/8.
Id. antiguos, 23 7/8.
Consolidados turcos, 49 3/4.
3 por 100 portugués, 47 1/2.
5 por 100 italiano, 65.
Cambio sobre Lisboa, 540.
Crédito territorial francés, 1,250.
Crédito Moviliario francés, 730.
Id. español, 460.
Ferro-carril del Norte de España, 188.
Id. de Alicante a Zaragoza, 321.
Id. portugués, 200.
Id. Lombardo, 482.

Viena, 27.
En el discurso pronunciado por el

presidente del Consejo de ministros al cerrarse el Reichsrath, ha manifestado este, entre otras cosas, que el emperador procurará entenderse con el rey de Prusia para dar una solución a las diferencias que median entre ambas potencias que responda a los intereses generales de Alemania, sin olvidar la posición de Austria en la Confederación.

Londres, 27.
En el balance del Banco de Inglaterra los valores en cartera han aumentado en 1,285,000 libras esterlinas.

El numerario ha disminuido 573,000 y la reserva de billetes 282,000.

Paris, 28.
Segun anuncia hoy el «Monitor», el interés de los bonos del Tesoro se ha fijado a 1 1/2 y 2 por 100.

Florenza, 27.
«La Nazione» desmiente que Austria haya hecho gestión alguna cerca de Napoleon para reconocer a Italia.

El periódico «L'Italia» cree que el gobierno de Victor Manuel está decidido a llamar muy en breve varios obispos alejados del reino de Italia.

Ancona, 26.
Hoy han muerto cinco individuos atacados del cólera.

Alejandro, 23.
El cólera ha ocasionado hoy dos defunciones.

Ayer mañana recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 27.
Hasta la fecha no se ha recibido aviso ninguno de que el príncipe de Gales proyecte hacer una visita a la familia imperial en el palacio de Fontainebleau.

Viena, 27.
La Dieta Húngara será convocada dentro de muy pocos días y se reunirá el día 5 de setiembre.

Al mismo tiempo se reunirán las dietas provinciales.

Francfort, 27.
Se ha calmado la irritación producida en los ánimos por los atropellos que cometió la policía estos últimos días con motivo de las fiestas de Colonia.

Los periódicos publican las protestas de los diputados.

Ayer dice *La Democracia*, que la separación de varios hombres eminentes del comité democrático, ni la protesta de muchos demócratas contra el mismo comité, no significan que esté dividido el partido. Nuestro colega, sin embargo, habla antes de la reorganización de la democracia.

La Democracia vuelve a hablar ayer de quince mil hombres que se dirigen a las

provincias Vascongadas para acantonarse allí durante el tiempo que la corte esté en Zarauz. Nuestro colega, al dar esta noticia, no ha hecho mas que copiar, aunque con gran atraso, la que dieron otros diarios y nosotros desmentimos.

Conste, pues, a *La Democracia*, que es falso de todo punto que vayan a las provincias mas fuerzas militares que las designadas para dar la guarnición en Zarauz. Quien diga otra cosa dice lo contrario de la verdad.

La *Isla de Cuba*, revista quincenal dedicada especialmente a la defensa de los intereses de nuestras provincias ultramarinas, continúa impugnando con notable brio el pensamiento de precipitar en ellas las reformas políticas, antes de plantear las administrativas y económicas. En su último número, notable por la variedad de los asuntos que en él se ventilan, inserta un excelente artículo de su director, el Sr. Ruiz, sosteniendo la doctrina de que hablamos, conforme con lo manifestado en la alta Cámara por el señor duque de Tetuan, al contestar la interpellación del señor marqués de Manzanedo.

Ayer recibimos la siguiente carta de nuestro corresponsal:

«SAN ILDEFONSO, 27.
La salud de S. M. el rey sigue mejorando. Esta mañana a las 10 ha salido S. M. a pasear acompañado del picador Sr. Bellido.

El obispo y el ayuntamiento de Segovia han sido hoy recibidos en audiencia por la Reina.

A las siete de la tarde se han dirigido SS. MM. a paseo en carretela descubierta. También han ido a paseo el príncipe de Asturias, acompañado del conde de Ezpeleta, y las infantas con su servidumbre.

Esta noche ha salido para Madrid la música de Alabarderos.

Varias personas se disponen a dejar este real sitio para cuando se alejen de él los reyes.»

Anteanoche tuvo lugar en el bonito jardín del Tivoli, el segundo concierto instrumental, en que tomaron parte 2 magníficas bandas de música, ejecutando escogidas y variadas piezas de ópera y bailables. Los aficionados a Tersiphere también tuvieron lugar anoche en dicho jardín de gozar de las delicias del baile. La concurrencia, como siempre, escogida y numerosa.

La *Epoca* de anteanoche dice que se han dado sesenta días a los prelados de España para dar por concluidas las operaciones de la desamortización eclesiástica. *La Epoca* ha sido mal informada. Se ha escitado el celo de los obispos y se les están proporcionando cuantos medios creen necesarios para llevar a cabo la

desamortización con la rapidez que exigen los intereses públicos, pero no se ha fijado plazo alguno para la terminación de estas operaciones.

En el ministerio de Hacienda se consagra una preferente atención a dar respuesta a las comunicaciones que llegan de los prelados y diócesanos, esponiendo en contestación a la circular del señor Alonso Martínez, las causas que han impedido la completa desamortización eclesiástica. Gracias a la actividad del ministerio y a la buena fé que suponemos en los prelados, la desamortización se llevará a cabo con toda la velocidad posible en esta clase de negocios.

Parece que el Sr. Moreno Villalva, oficial de la secretaría de Estado, pasa de primer secretario a la legación de Frankfurt.

La CORRESPONDENCIA no ha dicho, como se pretende hacer creer, que al comité general progresista estuviere citado para el primero de agosto. Lo que dijo es que se había dado cita para el primero de agosto en Madrid a los principales miembros del comité progresista. La próxima llegada de los Sres. Prim y Olózaga demostrará que estábamos bien informados.

Las noticias de la Granja de anteanoche presentan a S. M. el Rey en completa convalecencia.

El aplaudido y festivo escritor dramático Sr. Santisteban, tiene casi terminada una nueva producción, titulada *Las orejas del lobo*, que destina al teatro del Circo.

A consecuencia del aumento que ha experimentado la clase de ingenieros inspectores de caminos, canales y puertos, ascienden a ingenieros de primera clase los de segunda mas antiguos señores D. Juan de Orense, D. Miguel Herrero, D. Francisco Carvajal y D. Praxedes Mateo Sagasta, director del periódico progresista *La Iberia*. Asciende también por antigüedad a jefe de segunda clase, D. Manuel Sanz. Las demás plazas que resultan vacantes no se proveen, por entrar en turno algunos ingenieros supernumerarios.

Ayer ha debido quedar arreglada la cuadrilla que ha de tomar parte en las funciones de toros que se verificarán en Nimes, en las cuales parece que se lidiarán toros de Veraguas.

Anteanoche salieron de Madrid para Alicante, donde deben trabajar estos días, los espadas Antonio Sanchez y Gonzalo Mora, que habían llegado ayer mañana de Santander.

Ha sido nombrado coronel del regimiento de Nápoles, número 4, residente

subterráneo y comienzan los destrozos sin tardanza, pero con precaución.

Los primeros días es preciso desconfiar de lo desconocido; tal es el precepto de la rata.

Entiéndase bien que hablo aquí de la rata grande y no del ratoncillo que roe frecuentemente en las alcobas en ausencia de los gatos.

La rata de aquella especie es un terrible animal que teme a los gatos por sus hijos, pero nunca por ella.

El gato por su parte, con su perspicacia felina, respeta a la rata y hace como que no conoce su existencia; costaría demasiado confesar que le teme.

Esta prudencia de ambas partes es causa algunas veces de singulares resultados en las localidades donde abundan estas dos especies de enemigos.

Las ratas y los gatos reconocen que sería locura librarse batalla, bajo pretexto de su hostilidad tradicional; abjurran, pues, sus instintos y se conceden treguas perpétuas.

Véales, pues, comer en el mismo montón y beber en el mismo arroyo, pero no cambian entre sí ninguna mirada, obligados como están a no poderse ver; de este modo no violan las leyes de la naturaleza que les obliga a batirse en cualquier parte donde se encuentren.

¡Sábala lección que dan a los hombres batalladores!

—¿Qué ganaríamos en estúpidos combates? piensan estos animales enemigos; bocados y arañazos, y ¿para qué? No podemos comernos después de nuestra muerte. ¿A qué conduce, pues, matarse entre sí ó desgarrarse la piel? Nuestro instinto es absurdo; vale mas nuestra razón.

Sin embargo, cuando se trata de destruir un gato peligroso y poco razonable, se le acusa de haber levantado una garrapada sobre la inocencia.

Las ratas no titubean jamás.

Formase entonces una coalición de sótano; escógense las más valientes; ejercitados espías observan las costumbres del enemigo, y se dirige un informe completo al jefe.

El gato criminal ronda habitualmente por un sitio designado; prepárase, pues, la emboscada.

Esperásele con esa previsora paciencia que caracteriza a los animales sin atropellar ni remover nada.

Llega el gato sin desconfianza a hacer su merodeo acostumbrado, y veinte ra-

tas, armadas de finos dientes, se precipitan sobre él como veinte animados puñales: un maullido corto y chillon resuena en el subterráneo; el gato salta, escala la pared, hace rechinar las uñas contra la bóveda queriendo cogerse a ella; cae pesadamente en medio de sus enemigos, y no esperando salvarse por la huida, al ver la única salida del subterráneo guardada por feroces centinelas, emprende solo contra todas un combate heroico digno de una epopeya egipcia.

Las ratas que tienen una táctica maravillosa para todas las cosas, han dividido su pequeño ejército en dos cuerpos: el uno se bate mientras que el otro cobra aliento a retaguardia; de modo, que el gato se ve siempre asaltado por tropas frescas, y después de una ardiente lucha de muchas horas, agotadas su respiración y sus fuerzas, mordido en las cuatro patas, destrozada su piel, acortada su cola, tuerto, cojo, desalentado, se agazapa un momento como para tomar postura de esfinge.

Este es el momento decisivo.

La tropa de ratas da y ejecuta a la vez una carga completa.

El gato desaparece bajo una masa compacta y ondeante como una barca bajo una ola sombría, y no se le vuelve a ver vivo sobre el suelo.

Al amanecer, cuando el criado baja al subterráneo, encuentra el cadáver del vencido degollado por invisibles asesinos que han huido después del crimen para sustraerse a la vindicta de las leyes.

La leyenda alemana de la *Torre de las ratas*, recuerda otra muy distinta y formidable batalla.

No se trata en ella de un gato, sino de un desgraciado viajero, que en una noche sombría cayó en una emboscada de ratas.

Preiso es decir de antemano que el ejército que asaltaba era innumerable. Desde la invasión de Jerjes no se había visto otro parecido.

El viajero, que aturdido cayó en medio de estas olas vivientes, sintió erizarse los cabellos, y sacudiendo con vigor los horribles racimos de ratas pegados a sus piernas, huyó, dándole el miedo prodigiosa agilidad.

Pero las ratas corren como liebres y mas que las liebres cuando la cólera las anima.

Dió gracias el viajero a la casualidad que le enseñó el Rhin y un islote a corta

distancia de la orilla; era una iuesperada áncora de salvación; arrojóse animosamente a nado, creyendo sin duda que las ratas tienen horror al agua como los gatos.

Muy al contrario. Estas dos especies de animales tienen organizaciones distintas, y esto es precisamente lo que ha establecido entre ellos un antagonismo perpétuo y proverbial.

El viajero no dió crédito a sus oídos cuando oyó resonar el agua bajo el peso de una masa horrible de inmensos nadadores: sentía en los talones sus resoplidos y veíase amenazado de ser devorado en plena agua.

Solo separaba al islote de la orilla una distancia de tres brazas; hizo, pues, un supremo esfuerzo y llegó a la atena.

Una torre vieja se elevaba a orillas del islote, y sus ruinas servían de escala para llegar a lo alto: este refugio era la última probabilidad de vida.

El viajero escaló esta pirámide de piedras musgosas, y llegado a cierta altura se detuvo para respirar, no creyendo ser perseguido, y miró hacia el río.

Lo que vio era horrible.

El pálido resplandor de las estrellas aumentaba el aspecto siniestro de este cuadro; parecía una lúgubre burla del infierno.

La arena blanca de la orilla había desaparecido bajo una capa negra y move-diza y a cada instante una nueva compañía de nadadores salía del Rhin y se mezclaba al grueso del ejército.

Oíanse por intervalos pequeños y agudos gritos, como si jefes subalternos repitiesen la orden del general.

El pobre viajero escuchaba y miraba con los oídos helados y empañados los ojos por el terror.

De repente la inmensa columna hizo un movimiento de ataque, escaló la torre y la cubrió de espirales enormes; era evidente que los terribles animales no habían perdido la pista de su víctima, y que iban a apoderarse de ella en un asalto general.

El infortunado viajero continuó subiendo hasta lo mas alto de la torre, no teniendo otro recurso y púsose de pie sobre la última piedra, con la esperanza sin duda de que lo tomarán por una estatua que corona un monumento, como sucede en la catedral de Strasburgo.

Las ratas no cometen esta clase de errores, ni aun de noche.

Continuaban subiendo como una ma-

rea ascendente, y sus oleadas negruzcas, movidas por una inteligencia común, eran intolerables hasta a las miradas del hombre mas intrépido.

Objetos hay tan antipáticos a la vista, que causan espanto y hielan la sangre en las venas, aun en ausencia del peligro; pero en este caso había ambas cosas reunidas, antipatía irresistible y peligro horroroso.

El valor es entonces nulo, la lucha imposible; el hombre amenazado siente una languidez mortal, como después de una pesadilla angustiosa, y sus pies tiesos no le sirven de sosten; el frio los ha petrificado.

Muy pronto la ruinoso torre desapareció, envuelta en una inmensa capa de inmundos sitiadores; las estrellas alumbraban una pirámide de ratas, terminada por un hombre.

El desgraciado vió la espantosa marea viviente llegar a sus pies con ondulaciones siniestras; cobró, en vano, un resto de energía para rechazar la primera ola; millares de mordiscos le hirieron a la vez y le hicieron tambalearse sobre su pedestal; cayó después, mas bien vencido por el miedo que por el enemigo, y su cuerpo rodó hasta una ancha grieta formada por las ruinas, donde según se dice solo dejó su esqueleto. ¡Tan numeroso y devorador era el ejército que había invadido la vieja torre del Rhin!

Tales ejemplos son raros en la historia de las ratas, porque estos animales no se coaligan contra el hombre; preciso es que experimente razonable necesidad de venganza para dejarse arrastrar a tan terribles estrechos.

Tienen esto de común con los elefantes, animales pacíficos é inofensivos, pero tan temibles cuando se provoca su justicia!

La colonia de elefantes que desde Adan habita los bosques y valles de Wiliakarma, en Africa, había vivido siempre en buena inteligencia con la tribu salvaje que habita la isla del lago de Makidas.

La sed de oro penetró un día en esta isla virgen; hizose cazador de marfil un salvaje para empezar comercio con los europeos de Agoa.

Un elefante fué muerto y despojado de sus colmillos.

Inmediatamente todos los colosos africanos, justamente resentidos de accion tan atroz, marcharon sobre la colonia,

en Cuba, el Sr. D. José García Vadivia y Moreno.

Igualmente ha sido nombrado teniente coronel segundo jefe del tercio de la Guardia civil del mismo punto, D. Pedro Baile y Berástegui.

La *Regeneracion* dice que el Sr. Isturiz se niega a aceptar la embajada de París. No es cierto.

Los *Tiempos* dice que el general O'Donnell ha propuesto a S. M. que sean indultados los jefes comprometidos en el movimiento militar que dice debia haber estallado el 9 de junio en Valencia. No es verdad; la sentencia del consejo de guerra es ejecutoria, por lo corto de la pena impuesta a los acusados, y esa sentencia se cumplirá.

Dícese que para el mes de setiembre se reunirán en Madrid algunos hombres importantes del partido monárquico puro, con objeto de dar unidad, impulso y extensión a los trabajos que han resuelto hacer para tomar parte en la próxima lucha electoral. Según hemos oído a uno de estos hombres, el partido monárquico se coaligará con cualquier otro que tienda a destruir la actual situación.

Las *Noticias* secunda ayer a *La Iberia* en decir que no cabe transacción ni conciliación de ningún género con el duque de Tetuan.

Muéstrase hasta indignada *La Democracia* porque LA CORRESPONDENCIA dió anteayer cuenta de lo que aquel periódico decía en su artículo de fondo, y no acertamos a comprender tal indignación. ¿Es que dijimos algo que claramente se deducía de las palabras de nuestro colega y que este no quería que con claridad se espusieran al público? Pues la culpa será de *La Democracia*. ¿No es este el motivo? pues entonces no alcanzamos el por qué de la actitud del diario en cuestión. De todos modos, LA CORRESPONDENCIA, haciendo lo que hizo estuvo en su derecho y siguió su costumbre de dar noticias, puesto que nuestro párrafo era una noticia ni más ni menos.

Ayer a las diez de la mañana se han celebrado en la parroquia de San Sebastian con buena y escogida concurrencia, los funerales del tan apreciado como malogrado joven D. Manuel Tejada y Gutiérrez, hijo del Dr. Tejada y España, director de *El Géminio*.

El 27 tuvo lugar el enlace de la señorita doña Joaquina Albeniz e Ibañez, hija del auxiliar mayor del ministerio de Fomento, con el joven licenciado en medicina D. Carlos Alvarez Perera y Fuertes, siendo madrina la hermana del contrayente, esposa del Sr. Francés de Alaiza, ex-gobernador de Alicante, y el padre de la novia en representación del tío de esta el Sr. D. Casiano Ibañez, promotor fiscal de Matanzas (en la isla de Cuba). Damos nuestra cordial enhorabuena a los jóvenes desposados, deseándoles todo género de felicidades.

LA CORRESPONDENCIA dijo hace días que los demócratas disidentes se reunían en casa del Sr. Sorni. El Sr. Sorni lo desmintió en los periódicos, y quizá pudo hacerlo por que no atináramos con el día en que se celebraban las reuniones. Hoy aparece de las actas publicadas por los demócratas en *La Verdad*, que las reuniones últimas tuvieron efectivamente lugar en casa del Sr. Sorni.

Se confirma de un modo indudable que el 1.º de agosto saldrá S. M. la Reina de San Ildefonso; dormirá dicho día en Valladolid; pernoctará el día 2 en Vitoria; llegará en San Sebastian el día 3 el almuerzo que le tiene preparado la diputación local, y acto continuo se trasladará el mismo día a Zarauz.

Se ha dicho que el Sr. Theran había sido nombrado ministro de España en Buenos-Aires. No es cierto.

Ha sido nombrado administrador de Hacienda de Guadalupe al Sr. Vilches, tesorero que ha sido de varias provincias.

Dícese entre los que estos días nos han hablado de la posibilidad de movimientos carlistas, y que ya empiezan a desmentirse a sí mismos, que estos movimientos no se realizarán por haber hallado oposición en las opiniones del titulado conde de Morella general Cabrera. Mas vale así para tranquilidad de todos.

La Iberia dice que se susurra que S. M. el Rey no irá a Zarauz. Falsos susurros. S. M. el Rey irá a Zarauz, habiéndose negado él mismo a diferir por algunos días el viaje, cosa que se le propuso, considerando el estado de su salud.

Habiendo dicho *El Pensamiento Español* que en el paseo del Buen Retiro se esperecen todos los días libritos protestantes de la Sociedad Bíblica de Londres, *La Iberia* contesta que también por las iglesias se esperecen otros papeles que pueden arder en un candil.

Ambas noticias nos parecen destituidas de todo fundamento.

La noticia que circuló estos días, y que se ha confirmado todavía, acerca de la reunión del comité progresista para dentro de pocos días, tiene una explicación sencilla, según se nos asegura, y consiste en la próxima salida del general Prim. Dícese que hace pocos días escribió a alguno de sus amigos manifestándole que no vendría mientras no hiciera falta, y que esperaba le dispensaran el que dedicasen algunos días más al descanso. Tal

vez personas que tenían la creencia de que aun retardaría su regreso; al saber que apresuraba la venida, supusieron que podría ser motivo para ello la próxima reunión del comité.

Nos escriben de Jerez de la Frontera que el día 26 ha ocurrido allí un acontecimiento horroroso que tiene conternados a todos los habitantes, cometiéndose un crimen horrendo. Parece que un trabajador del campo, forastero, y que residía algún tiempo en Jerez, sostenía relaciones con una joven, de quien últimamente recibió algunos desaires hasta el extremo de llegar a despedirle y adquirir aquella nuevo compromiso, por lo que deseando vengarse el novio se presentó en la casa con un gran cuchillo, asestó un golpe en el pecho a la madre de la novia que falleció en el acto, otro a esta que quedó muy mal herida, y varias cuchilladas a un hijo de la víctima que acudió a su defensa. El reo fué aprehendido en el acto, comenzando en el momento con gran actividad los procedimientos judiciales.

Los *Tiempos* dice que anteanoche se aseguraba en los círculos políticos que el señor Cánovas del Castillo insiste en su dimisión. El Sr. Cánovas del Castillo sigue en comunicación con la subsecretaría de su ministerio, pero únicamente para ocuparse de los negocios que pronto tendrán que ser resueltos por él mismo.

Ayer se ha celebrado Consejo de ministros en la presidencia.

Hoy publicará la *Gaceta* los nombramientos diplomáticos que firmó S. M. el martes último.

Dentro de breves días girará una visita de inspección a la cárcel de Villa el Sr. Robert, director de establecimientos penales.

Ha sido relevado del cargo de ingeniero jefe de la provincia de Córdoba el ingeniero de minas D. Luis Fernández Sedeño, que ha sido propuesto para la dirección del establecimiento que posee el Estado en Linares.

A principios del mes próximo saldrá para París el director de instrucción pública Sr. Silvela, con el propósito de estudiar la organización del ramo de instrucción pública en aquel país.

Anteayer por la mañana giró una visita al Jardín Botánico el Sr. Silvela, director de Instrucción pública, para examinar por sí mismo el fundamento de las quejas formuladas por algunos periódicos. La visita fué en extremo minuciosa, y el Sr. Silvela se convenció de que había grande exageración en las quejas indicadas, y de que si es cierto que hay algunos defectos, consisten solo en la escasez del presupuesto del jardín, donde no es fácil atender a las necesidades de los dos ramos botánico y zoológico. El señor director manifestó propósitos de remediar las faltas que existen, en cuanto le permita el presupuesto actual, y procurar algún aumento para el del año próximo.

El ingeniero de montes de la provincia de Tarragona, D. Joaquin Alfonso, ha sido destinado a la provincia de Huelva, debiendo sustituirle en aquel distrito el Sr. D. Luis Satorras, profesor que era de la escuela de Villavieiosa.

Segun hemos oído, se designa para el juzgado de imprenta al conocido escritor Sr. Viedma, si bien no es hasta ahora una cosa positiva.

Está acordado de real orden devolver a los gobernadores civiles la facultad que tenían anteriormente de nombrar estancieros en sus respectivas provincias, observándose ciertas reglas en los nombramientos para el mejor servicio del ramo.

Anteriyer se cayeron desde un andamio, colocado a bastante altura, dos trabajadores ocupados en las obras que se están practicando en el hospital general de esta corte. Uno de aquellos infelices recibió un golpe de bastante consideración en la cabeza, y continúa bastante grave en el referido hospital. Su compañero no se causó daño alguno felizmente.

Ayer, segun despachos telegráficos recibidos en Madrid, se sabe que a las nueve de la mañana el termómetro marcaba en Sevilla 32 grados, temperatura máxima, siendo la mínima en Valladolid y Salamanca, donde el termómetro marcaba solo 20 grados.

El cielo a la misma hora estaba cubierto en Bilbao; con nubes en Oviedo y Soria; con algunas nubes en la Coruña y San Fernando; y despejado en Santiago, Badajoz, Sevilla, Tarifa, Granada, Alicante, Murcia, Valencia, Zaragoza, Soria, Valladolid, Salamanca, Madrid, Ciudad-Real y Albacete.

La mar estaba tranquila en Bilbao, Alicante, Palma y Barcelona;izada en la Coruña; bella en Lihoa; picada en San Fernando; y gruesa en Tarifa.

En la madrugada de ayer se ha perpetrado un robo en la casa núm. 14 de la calle del Humilladero, sin que se hayan podido descubrir sus autores, aunque ha sido detenido un sujeto por sospechas de encubridor.

El señor duque de Sexto habrá salido para la Granja probablemente anoche, con el objeto de despedirse de SS. MM. antes que la corte salga para Zarauz.

Sigue el nuevo empresario del teatro Real reclutando cantantes para el regio colico. Deseando el Sr. Caballero tener

en la próxima temporada al distinguido bajo profundo Sr. Vialletti, lo ha hecho saber a este artista por medio de la agencia teatral *Verger*, de París; pero estando contratado en el teatro del Liceo de Barcelona, de cuyo público es tan querido y apreciado, que segun correspondencias que tenemos a la vista, la sociedad titulada *El Taller* ha dado una serenata a un retrato que ha adquirido de dicho artista, y que ha sido colocado en sus salones en lugar preferente, se duda pueda ser rescindido su contrato como el señor Caballero deseara, ó para satisfacer el deseo del Sr. Caballero.

Ayer han terminado en el Hospital militar de Madrid los ejercicios de oposición para cubrir varias plazas vacantes de segundos ayudantes médicos del cuerpo de sanidad de la armada.

Ayer se ha hablado entre los progresistas de dar una serenata al marqués de los Castillejos. A las cuatro y media de la tarde de ayer, sin embargo, no se había pedido licencia.

El juicio de injuria y calumnia intentado en el juzgado de Palacio por el notario de la ciudad de Toledo, D. Manuel Barbacid, contra el periódico *La Iberia*, con motivo de una gaceta en verso que publicó el indicado periódico felicitando al Sr. Nocedal por el último discurso que pronunció en el Parlamento, y en cuya gaceta se decía que varios vecinos de dicha ciudad se habían dado de disciplinazos en San Felipe Neri, y que habían acordado regalarle un bonete y un incensario, este juicio ha terminado en virtud de avenencia, y merced a los esfuerzos de los hombres buenos Sres. Quintas y Massa Sanguinetti; declarando el editor de *La Iberia* que la poesía fué una broma y no podía tomarse en serio, por ser inexactos los hechos que se citaban, sin que en manera alguna fuese la intención de *La Iberia* al publicar la gaceta, menoscabar la reputación y el buen nombre del Sr. Barbacid y demás supuestos firmantes.

Ayer ha llegado a San Sebastian el nuevo gobernador de la provincia de Vizcaya y mañana probablemente tomará posesión de su destino.

Hoy por la tarde saldrán para Huesca el diputado a Cortes, Sr. Gavin, y el nuevo gobernador de aquella provincia, Sr. Gambel.

Ya está nombrado el personal que ha de prestar el servicio telegráfico en Zarauz.

Se trata de establecer una nueva escuela normal de maestras en San Sebastian.

Ha sido nombrada directora de la escuela normal de maestras de Tarragona la señora doña Clotilde Sanchez.

La guerra entre el Brasil y el Paraguay, sigue tomando proporciones gigantescas. Buenos-Aires se adhiere en todo al Brasil, y se prepara por parte de ambos países un ejército de 90,000 hombres. Va a ser una guerra horrorosa, segun el espíritu bélico que anima a ambos contendientes, y los preparativos destructores con que se aprestan a la lucha. El general Fores, presidente de Montevideo, está ejerciendo en aquel país una terrible dictadura. Le apoya *El Siglo*, periódico dirigido por el doctor Ramirez. En una reunion de oficiales brasileños y de Flores, se pronunciaron entusiastas discursos, manifestando que la campaña del Paraguay podria considerarse como una epopeya de la cruzada del 51.

El Paraguay está decidido a quemar el último cartucho, antes que ceder a las amenazas del Brasil, declarando que no defiende mas que el principio republicano de independencia, viendo a Montevideo avasallado por un tirano que ha buscado el apoyo de armas extranjeras para elevarse al poder.

En Buenos-Aires el comandante Saldanna cuenta con 400 voluntarios para la campaña del Paraguay; entre ellos apenas hay un español, a pesar de buscarse en aquellos países con grande empeño.

El general Lopez, presidente del Paraguay, tiene 15 batallones de rifeños, diestramente amestrados por oficiales franceses y norte-americanos; y su escuadrilla sutil, compuesta casi toda de vapores, ha sostenido ya ventajosos ataques con buques del Brasil.

El Sr. Velez hizo en Buenos-Aires un donativo de 10,000 pesos en papel, para la campaña que se prepara. Otras personas han ofrecido armas y dinero.

Por lo general, las provincias del interior son afectas a la causa del Paraguay.

Ha sido nombrado administrador de Hacienda pública de Cádiz, D. Mariano Romea, siendo trasladado D. Tomás Sanchez que desempeñaba este cargo en la Coruña.

Escriben de Lérida, asegurando que el canónigo doctoral de aquella santa iglesia D. Antonio Jordá, ha sido propuesto para el obispado de Vich.

El domingo próximo inaugurará sus funciones en el circo de Price una compañía gimnástica que acaba de llegar a Madrid procedente del extranjero, a cuyo frente se halla Mr. Manini Francioni, que usa un baston de 300 libras de peso. Además de ejercicios gimnásticos habrá tambien luchas personales.

Ha sido conducido a la cárcel en el día de ayer un sujeto apellidado Candela y conocido por el *Tano*, que ha estado dos veces en presidio, y en esta ocasion

ha sido capturado por el señor Briones, en atención a haber robado el indicado Candela un magnifico reloj de oro, cuya alhaja ha sido devuelta a su dueño.

En el circo del Príncipe Alfonso continúa llamando la atención y con justicia la familia Foucart. Es sorprendente ver a tres débiles niñas de seis a doce años hacer prodigios de fuerza y agilidad en el trapecio y en la maroma. La niña menor especialmente es aplaudida furiosamente al verla subir y bajar cinco veces hasta la techumbre del salon por una cuerda, siendo de advertir que al concluir lo hace con mayor facilidad si sabe que al empezar. Tambien llama la atención el hombre de goma, Mr. Piéropolis, a quien seria preciso examinar detenidamente para saber si conserva algun hueso entero, ó si ha tenido la habilidad de sustituirlos con goma elástica.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 28.
En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, a 00 0/0; el exterior, a 00 0/0; la diferida, a 38 7/8; la amortizable, a 00 0/0; el 3 por 100 francés, a 67-47 1/2, y el 4 1/2, a 97.

Los consolidados ingleses quedaban de 90 1/8 a 1/4.

El Sr. Vida, director de negocios eclesiásticos del ministerio de Ultramar, debe salir de un día a otro con licencia, con objeto de tomar baños.

Se ha quitado la verja del Retiro desde la puerta llamada de la *Primavera* hasta la de Alcalá, y parece hay el proyecto de colocarla, despues que se quite la restante, en la nueva línea que separa aquella posesion de las casas que se van a construir entre la misma y el paseo del Prado.

El día 1.º del próximo agosto dará principio en la parroquia de Santiago la novena solemne que a la gloriosa Santa Filomena consagra su ilustre congregación. Predicarán durante estos cultos varios oradores distinguidos, estando la orquesta a cargo de D. Victoriano Daroca.

Anteanoche salió de esta corte para su posesion de Zarauz, nuestro distinguido amigo el Sr. D. Pascual Madoz, quien piensa detenerse algun dia en Vico, con el objeto de visitar al Sr. Olózaga, el cual se halla en dicho punto hace algun tiempo.

En el teatro de Jovellanos se ensayará pronto una zarzuela titulada *Los Lirios*, original del aplaudido poeta Sr. Puente y Braña.

Muy en breve se anunciará la vacante de ocho hecas de gracia que en el colegio de Santiago de Granada deben proveerse en huérfanos pobres, hijos de honrados servidores del Estado. Parece que antes se habia hecho alguna concesion a hijos de empleados, aunque no huérfanos; pero el señor marqués de la Vega de Armijo, a propuesta del director de instrucción pública, ha dispuesto que se cumpla severamente la ley, por cuya razon han sido desestimadas las propuestas hechas, y se anunciarán de nuevo las vacantes. Creemos que las familias que conciezan algun infeliz a quien convenga una de estas becas, procurarán hacer el beneficio de practicar las gestiones convenientes.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas:

Paris, 28.
Nueva-York, 20.—Nada digno de mencionarse ofrece la política.
El oro está a 42 1/2.
El algodón a 48.

Constantinopla, 22.
El cólera continúa. Mueren diariamente sobre unos cuarenta atacados. Los buques procedentes de Levante harán en lo sucesivo cuarentena 10 días en los Dardanelos.

Florenca, 28.
El conde de Doria, actualmente ministro de Italia en Copenhague, ha sido nombrado para igual cargo cerca del Rey de Portugal.

Paris, 28.
Nueva-York, 20.—La indocion de los negros en el Sur es inmejorable. Ha mediado una correspondencia muy amistosa entre Mr. de Seward, ministro de negocios extranjeros, y la España, con motivo de la entrega del vapor-ariete «Stonewal» en la Habana.

La cosecha de algodón de 1865 correspondiente a los terrenos que baña el Mississippi, será de 25,000 pacas. Méjico, (sin fecha).

Mejía ha mandado a las autoridades federales los cañones recibidos de los confederados.

Leemos en una carta de San Ildefonso del 27:

«El respetable senador Sr. Luzuriaga volverá a ocupar la presidencia del real Consejo de instrucción pública. La enseñanza pública y el magisterio están de enhorabuena.

El Sr. Calderon Collantes saldrá uno de estos días con direccion a esa corte, con objeto de resolver algunos asuntos pendientes en su secretaría, y volverá a Arévalo el día 1.º para acompañar a sus majestades en su viaje a las provincias. El señor marqués de la Vega de Armijo se propone visitar algunas comarcas

de España, para enterarse por sí mismo del estado de las obras públicas y establecimientos de enseñanza. Todavía recuerdo el viaje realizado por el actual ministro de Fomento en 1862, que tantos beneficios produjo a las provincias del Norte.

En los últimos días de la estancia de la corte, acompañará a SS. MM. en este real sitio el señor Alonso Martínez, ministro de Hacienda, quien regresará a Madrid del 1 al 2 de agosto.

El domingo sale de aquí un regimiento de caballería para estacionarse a pequeños trayectos en el camino de Arévalo. Este regimiento está encargado de dar la escolta a SS. MM.»

La *Regeneracion* dice que el señor fiscal de imprenta pide las multas de 40,000 y 10,000 rs. respectivamente por los dos últimas denuncias de nuestro colega.

Ha sido repuesto el inspector de ferrocarriles D. Vicente Campos; y han sido nombrados comisarios primeros del mismo ramo D. Feliz Indera y D. José Rivera y Ortells.

Hoy sale para su destino el nuevo gobernador de Pontevedra Sr. Gasset y Artme.

El consejero de Estado Sr. Chinchilla sale hoy para Andalucía.

Un periódico monárquico puro nos da formado para jurar en setiembre un gabinete que componen el marqués del Duero, Mon. Pacheco, Rios Rosas, Cánovas, Pavia, marqués de Molins, Rubalcaba y Moyano.

Basta la mas sencilla reflexion acerca de la diversa actitud que tienen estos hombres públicos, añade *La Epoca*, para decir que semejante combinacion es realmente absurda.

La *Esperanza* publicó anoche una carta del Sr. Claret, en la que manifiesta hallarse en un todo conforme con los pedidos españoles que han elevado sus protestas a S. M.

El señor duque de la Torre es esperado hoy en San Ildefonso. Acompañará a SS. MM. como capitán general dentro del distrito de su mando.

El diputado a Cortes Sr. Gisbert ha sido nombrado para ir a una visita a la Sociedad Española general de Crédito. Su espíritu conciliador ha contribuido mucho a allanar las dificultades con que tropieza en sus negocios esta sociedad comercial.

Se cree en Florenca que la quinta para cubrir las bajas del ejército italiano, que todos los años se ha hecho por setiembre, no se efectuará hasta el mes de noviembre. Se cree tambien que la conscripcion será mucho menor este año que en los anteriores.

Esta disminucion del ejército ¿indica algun plan de desarme? Esto es lo que se cree generalmente, y es probable que el gobierno del rey Victor Manuel haga conocer esta resolusion, si es verdadera, antes de las elecciones.

El Sr. Fernandez de la Hoz acepta la vicepresidencia de la junta de estadística, pero renunciando al sueldo inherente a este alto puesto, segun anunciamos, y con el objeto de hacer compatibles las funciones de dicho cargo con el de abogado consultor del ayuntamiento de Madrid, que le ha sido confiado por unanimidad. Esta noble conducta honra mucho a tan distinguido hombre público.

Anoche debió regresar a Madrid el señor Rios Rosas (D. Antonio), que salió anteaer para el real sitio de San Ildefonso, con el objeto de tener la honra de saludar a S. M. antes de su próximo viaje, y de darle gracias por su reciente nombramiento.

Recibimos periódicos de Málaga que desvanecen felizmente y por completo los rumores que habian circulado sobre la presencia del cólera en aquella hermosa poblacion.

En uno de dichos periódicos encontramos tambien el parte telegráfico siguiente:

«SAN ROQUE, 24 de julio, a las 4 y 23 minutos de la tarde.—El cónsul de España a los señores gobernadores civiles de Huelva, Sevilla, Cádiz, Málaga, Almería, Alicante, Valencia, Barcelona, y al señor presidente de la junta municipal de sanidad de Vigo, Cartagena y Algeciras.

La salud de esta guarnicion y vecindario sigue inmejorable.»

Leemos en *La Esperanza*: «Tanto el pretil de los Consejos, situado detrás del edificio de este nombre, como la cuesta que desde allí sirve de travesía a la calle Mayor, sitios que son de noche muy solitarios, y que ofrecen continua oposicion por la desigualdad del empedrado al que no va bien donde pisa, son los únicos de todo aquel barrio que conservan todavía, y en muy escaso número, los antiguos faroles de aceite, y están de noche poco menos que a oscuras. Esta advertencia que se nos ha hecho creemos debe llegar a conocimiento de quien tenga a su cargo el alumbrado público.»

Continúa con actividad en las inmediaciones de la Fuente Castellana el desmonte del espacio terreno, donde por cuenta de una empresa particular se va a formar un gran barrio, construyendo en el casas que, por su comodidad y alquiler económicos, puedan ser convenientes a las clases menos acomodadas.

Se dice en Barcelona que dentro de breves días debe llegar a aquel puerto, de paso para el de Cherburgo, una escuadra francesa compuesta de siete buques de alto bordo, seis de los cuales son blindados, y que entre ellos se cuenta un ariete recién botado al agua.

Dice el Diario de Tarragona: «En la tarde del 20 cuando descargaba el fuerte aguacero, dos guardias del puesto de Alforja, que vigilaban la carretera marchando hacia Cornudella, al llegar al sitio llamado Coll de Alforja, oyeron lamentos que al parecer salían de una alcantarilla que tenían cerca, y acudiendo al eco se encontraron con tres niñas de corta edad que se habían albergado allí al estallar la tormenta, y como la lluvia era tan copiosa, en pocos momentos se aglomeraron las aguas por aquel conducto, en términos que las infelices criaturas iban ya arrastradas y cubiertas por ellas a una muerte segura, teniendo el placer de salvarlas y abrirlas, entregándolas después a sus padres, que terminada la borrasca, salían a buscarlas. Al echarse las pobres niñas en los brazos de sus padres no sabían cómo decirles que en el angustioso momento en que iban a morir fueron salvadas por aquellos dos guardias.»

Acaba de descubrirse en Italia un cuadro original de Rafael, y que se había perdido hace mucho tiempo. Conocese con el nombre de la *Madona di Loreto* y pertenece a la mejor época del eminente artista. Un habitante de Verona, el señor Tortella, lo ha comprado a un dorador de Mantua. El cuadro estaba cubierto de una espesa capa de grasa, la que se le ha quitado, apareciendo perfectamente conservado. Tiene tres pies de ancho y cuatro de altura.

El gobierno francés ha comprado al caballero Sant Angelo de Nápoles su colección de medallas en 30,000 francos. Esta colección contiene cerca de 43,000 medallas antiguas y preciosas.

Actualmente se está organizando en San Petersburgo una sociedad para hacer la propaganda en favor del cristianismo en los distritos orientales del imperio.

Tres misiones existen solamente en Rusia, las de Altai, de Traus Balkai y de Kamezalka, las cuales no han bastado nunca para catequizar los 4,000,000 de habitantes que no están todavía catequizados. Se espera que la nueva sociedad obtendrá un éxito mucho más rápido que el que se ha alcanzado hasta el día.

La mayoría liberal en la cámara de los comunes según el resultado de las elecciones que ya es conocido por completo, es de 84 votos. La cámara se compondrá de 371 liberales y 287 conservadores. El *Herald* niega que la mayoría ministerial sea tan considerable.

El representante de Méjico en Madrid, Sr. Hidalgo, que había salido de dicha capital para pasar algunos días en Spa, ha vuelto ya a París.

El nuevo heredero de la corona de Rusia ha debido prestar juramento el 24 de este mes, día en que terminaba el luto, por la muerte del príncipe Nicolás. Esperábase que con esta ocasión se daría una amnistía.

En los Estados Unidos se está verificando una transformación en sentido unitario, consecuencia de la última guerra civil. Toda la república se ha dividido en cinco grandes departamentos militares al frente de cada cual se ha puesto un general. Estos departamentos se subdividirán en 18 comandancias con jefes también militares. Creese que si el movimiento unitario continúa, dentro de poco los Estados perderán por completo su autonomía, quedando reducidos a departamentos.

Varios agentes americanos han contratado y están contratando en Lion obreros de las fábricas de sedas para trasladarlos a los Estados Unidos del Norte, donde al abrigo de la protección aduanera se van a fundar varias fábricas de esta clase de tegidos.

Se espera que la operación de tender el cable atlántico que debe unir telegráficamente a Inglaterra con los Estados Unidos, termine felizmente. Caso de que así suceda, cada palabra transmitida por este telégrafo costará cinco libras esterlinas ó sea noventa y cinco reales.

En Richmond se ha abierto una oficina para las confiscaciones y gran número de propiedades de los habitantes del Sur han sido confiscadas.

Decididamente al ex-presidente Davis lo va a juzgar una comisión militar por delito de complicidad en el asesinato del presidente Lincoln. Los papeles de Jefferson Davis que se han cogido en Florida son los que, según se dice, han dado lugar a este procedimiento.

Según un parte llegado el 24 a Málaga, se sabe que sigue sin alteración la salud pública en la plaza de Gibraltar.

Se anuncia en Sevilla como muy probable la supresión del sub-gobierno de Estepa.

En la madrugada del día 26 estalló un terrible incendio en un establecimiento de cuadros situado en la calle de la Cuna, núm. 26 en Sevilla. El voraz elemento causó daños de consideración a los dueños de la finca y del establecimiento. A las seis de la mañana se había logrado su extinción.

Parece, dice el *Diario* de Valladolid, que el Sr. Giustini, empresario del teatro de Calderón se halla en Madrid acabando de formar la compañía que ha de actuar en el invierno en dicho teatro, así como también poniendo los medios para que vaya allí el Sr. Tamberlik a tomar parte en la función que tendrá lugar el martes próximo.

Ha sido nombrado médico-cirujano del asilo de San Bernardino de esta corte el reputado profesor de dichas ciencias D. Vicente Blasco. En 1.º de agosto tomará posesión de su destino.

Ha llegado a esta corte, procedente de París, el apreciable tenor cómico señor Orejon, dejando tan buenos recuerdos en la sociedad parisiense, como conservamos aun los que tuvimos el gusto de verle el año último en el teatro de la Zarzuela. Dicese que el Sr. Orejon va a ser contratado por la empresa de este último teatro para trabajar en la temporada próxima.

El guarda que ha sido muerto últimamente en la vía férrea del Mediterráneo, no era guarda-aguas, y si dependiente temporero que vigilaba para evitar los incendios de las mieses. Segunnos manifiesta el jefe de la tercera sección de dicha vía, la muerte de aquel desgraciado no ocurrió por descuido sino por tenacidad de la víctima, la cual se acostó en la vía echando la cabeza sobre un rails.

Nos dan cuenta de una acción digna de elogio llevada a efecto por el mozo de la imprenta de la *Gaceta de los caminos de hierro*. Este honrado jornalero halló una cartera de bolsillo en aquel local, y luego que vio que contenía algunos valores se apresuró a buscar a su dueño, al que encontró, devolviéndole lo que ya contaba perdido.

A las seis de la tarde del martes último, se dirigieron en Sevilla desde el cuartel a la estación del ferrocarril de Cádiz, y luego a la catedral dos compañías de infantería con músicas y banderas, con el objeto de hacer los honores que por ordenanza corresponden al cadáver de S. A. R. la infanta doña María de Regla, hija de los Sermos. señores infantes duques de Montpensier, que falleció hace pocos años, en la ciudad de Sanlúcar de Barrameda, y se hallaba depositada a una legua de aquella ciudad, en el santuario de Nuestra Señora de Regla. Poco antes de las diez de la noche, entraba la augusta finada en la capilla del Santo Rey su abuelo, donde inmediatamente fué colocada en el panteón preparado de antemano.

Sobre esta misma triste ceremonia, dice un diario de aquella ciudad:

«A las diez de la noche del último martes fueron conducidos a ésta en el vapor *San Telmo*, desde Bonanza, los mortales restos de la infanta, hija de los señores duques de Montpensier, que falleció el año anterior en Sanlúcar de Barrameda, y que se encontraban depositados en el santuario de la Virgen de Regla. En el muelle de nuestro puerto, esperaba toda la servidumbre de sus altezas, la que con hachas encendidas y una compañía de tropa con bandera y música, acompañaron el carruaje que tirado por seis caballos, condujo el féretro a la capilla real de nuestra metropolitana iglesia, en la que fué depositado.»

En virtud del real decreto de 15 del corriente, la Escuela de topografía catastral ha tomado el nombre de Escuela especial de operaciones geográficas; y disponiéndose en la real orden de 25 de abril de este año, que las solicitudes de los que deseen presentarse a exámenes de ingreso en ella, se dirijan al señor vicepresidente de la Junta general de Estadística, se advierte que en lo sucesivo deberán dirigirse al ilmo. señor director general de operaciones geográficas, cuya dirección se halla situada en la Cuesta de la Vega, número 5; advirtiéndole al propio tiempo que las reglas de dicha real orden preceptuaban la admisión de un número de alumnos que no ha de pasar de 30; que las solicitudes acompañadas de las fes de bautismo y señas de habitaciones, se recibirán en la citada dirección general hasta el día 13, debiendo hallarse el 14 en Madrid los interesados, y que las condiciones de límites de 15 y 25 años de edad exigidas, y materias que se detallaban en el programa, permanecen igualmente sin alteración.

En el próximo año habrá una exposición internacional de arqueología, en Aureses.

Table with financial data: BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 28. Columns include 'Efect. públicos', 'Cons. al cont.', 'Id. fin. de mes', etc., with values for different dates and types of securities.

Jardín de Price.—Gran baile de 8 1/2 a 12 1/2 de la noche, con el doble trapezoido y la batalla de Richmond. Exposición de figuras de cera.—Calle de Carretas, núm. 14, cuarto bajo.—Horas, desde el anochecer hasta las 12 de la misma. Entrada, 4 rs. persona mayor y 2 los niños. Galería de figuras de cera.—Se halla abierta en el paseo de Recoletos, desde el anochecer a las once. Entrada 4 rs. y 2 los niños.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 29.—Santa Marta, virgen, San Félix y San Simplicio. Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Señoras Comendadoras de Santiago, donde habrá misa mayor y sermón y por la tarde completas y reserva.—En Santa María, San Martín, San Marcos, San Gimés, Italianos, San Isidro y Ntra. Sra. de Gracia se cantará al toque de oraciones letanía y salve a la Santísima Virgen; también habrá salve en nuestra señora de Loreto cantada por las señoritas colegiales.—El día 30 del actual estará espuesta a la veneración pública en la iglesia de San Luis la milagrosa imagen de Ntra. Sra. de la Leche y Buen Parto, para que las personas, y en particular las señoras que se hallen en cinta, puedan lograr la protección y auxilio de la Santísima Virgen. Visita de la corte de María.—Nuestra Sra. de Monserrat, en su iglesia ó la de la Cabeza en San Gimés. Nuevo Domicilio.—Se han trasladado a la calle de Jesús y María, núm. 3, principal, las oficinas de la Caja general de imposiciones. Pérdida.—En la mañana del jueves 27, de once a doce de la misma, se ha extraviado, desde la lotería de las Cuatro Calles a la Puerta del Sol un décimo de billete del sorteo que se ha de celebrar el 29 del corriente. Se ruega a la persona que lo haya encontrado, lo presente en la calle de San Marcos, núm. 5, derecha, donde se le gratificará. Profesor médico.—El doctor en medicina y cirugía, D. José Lopez de la Vega, sigue recibiendo consultas en la calle de San Andrés, núm. 1, duplicado, entresuelo, núm. 2. Orden de la Plaza.—Servicio para el día 29.—Parada: Isabel II, Arapiles y 2.º a pie.—Jefe de día: Señor coronel de Asturias, D. Manuel Gomez Blasco.—Visita de hospital: Arapiles, segundo capitán.—El general gobernador interino, Valdés.

ANUNCIOS.

LA BIENHECHORA. Gran caja universal y Monte de previsión. Madrid, Montera, 20, pral.

Habiendo construido esta sociedad tres casas de nueva planta de utilidad y recreo en la ciudad de Reus, en uno de sus sitios mas concurridos y próximo al ferrocarril, compuestas de planta baja con jardín, parque, balsa y agua, piso principal, cámara y azotea, con 14 piezas cada una, se venden juntas ó separadas en 77,500 rs. cada una, la quinta parte al contado y el resto en 10 años a partes iguales. Se darán mas pormenores y se manifestarán los planos en esta dirección y en todas las sucursales de provincia y partidos judiciales.—El director general, BLASER.

PRIMER ANIVERSARIO. EL SEÑOR D. MIGUEL PLASSARD Y CAMPILLO falleció el 29 de julio de 1864. Su viuda, hija, hijo político, nieto, hermanos políticos, y sobrinos ruegan a aquellos de sus numerosos amigos que por un olvido involuntario no hubiesen recibido escuela, se sirvan encomendarlo a Dios y asistir al funeral que en sufragio de dicho señor debe celebrarse el sábado 29 del actual, a las diez de la mañana, en la parroquia de San Sebastian, en lo que recibirán especial favor. El duelo se despide en la iglesia.

AVOLUNTAD DE SU DUEÑO Y En pública y estrajudicial subasta se enagena una casa sita en el pueblo de Villacañas, provincia de Toledo, tasada en 28,000 rs. cuya cantidad será el tipo para la licitación. Los títulos de propiedad y demás referente a la finca, se hallan de manifiesto en las oficinas de la Comendadora agrícola, calle de Fuencarral, núm. 91. La subasta tendrá lugar en dichas oficinas el día 6 de agosto próximo a las doce de la mañana, y simultáneamente en Villacañas.—1

EL MEDICOCIRUJANO CATALAN D. Joaquin Dalmau, sigue curando enfermedades crónicas, tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce a cuatro, en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.

RESMILLAS DE 250 CARTAS DE papel vitela y 200 sobres engomados, 20 rs.; canto dorado, 21.—Príncipe, 8.—2

UNA SEÑORA QUE ESTA DE temporada en Valencia, desea encontrar otra de buenos antecedentes y que hable francés. Podrá dirigirse a doña Encarnación de Heredia, calle del Mar, número 104, Valencia.—1

UNA SEÑORA, VIUDA, SIN familia, cede un gabinete con alcoba, con asistencia ó sin ella. Darán razon en la calle del Príncipe, núm. 8, zapatería.—1

PRIMER ANIVERSARIO. EL SEÑOR D. FRANCISCO CERVANTES Y TUDELLA falleció el 29 de julio de 1864. La viuda, hijos, hijos políticos, sobrinos y demas parientes ruegan a sus amigos se sirvan encomendarlo a Dios. Los señores sacerdotes que gusten celebrar el santo sacrificio de la misa en dicho día del presente mes en el oratorio del Espíritu Santo, aplicándola por el alma de dicho señor, recibirán la limosna de 10 rs. hasta las diez de la mañana, y de 12 rs. en adelante.

SE CEDE UN GABINETE CON Alcobas. Pez, 12, tienda, darán razon.—1

AVISO.—CARRUAJE DE MADRID Al Molar y vice-versa, a 30 reales el asiento: sale de la calle de la Aduana, posada de Castilla, a las cinco de la tarde.—1

FLORA BARBERAN, QUE VIVE en calle del Río, núm. 20, cuarto tercero, casada, solicita cria para su casa; tiene leche de ocho días, y personas que la abonen; tiene 23 años de edad y es primiza.—1

SE HACE ALMONEDA DE UNA Sillería y otros efectos. Calle de la Ballesta, núm. 17, portería, darán razon, de 8 a 10 de la mañana solamente.—1

MALES SECRETOS.—CURACION radical, pronta y segura, con un método sencillo, poco costoso y nada molesto, por el profesor D. E. Carrion. Recibe consultas personales y por escrito. Plazuela de la Leña, número 4, Madrid.—2

GUIA DEL VIAJERO EN ESPAÑA. POR DON FRANCISCO DE P. MELLADO.

DÉCIMA EDICION. Contiene: la descripción de todas las líneas de ferrocarril, abiertas al servicio público y en construcción, señalando el país que recorren, los pueblos que atraviesan y sus principales obras, como puentes, viaductos, túneles, etc.; noticias de las carreteras que con ellas se comunican unos pueblos con otros, y de Madrid con las capitales de provincia, costas y fronteras. Un tomo en 8.º de mas de 600 páginas, edición clara y elegante, en papel superior satinado, con un mapa hecho a propósito para acompañar a la obra, donde están señalados todos los ferrocarriles y carreteras generales y transversales de España y Portugal. Se vende en Madrid a 16 rs. en rama ó a la rústica, y 20 encuadernada en tela. En provincia a 20 rs. en rústica y 24 en tela.

NUEVA REDUCCION DE PRECIOS EN LOS TEJIDOS Y SACOS DE LA FABRICA DE LENCERIA DE MIRAFLORES. Tejidos de yute que se emplean para saquero de harinas, cacao, enfardaje de bacalao, etc. SENCILLOS. DOBLES. Mca. 12. Mca. 14. Mca. 16. Núm. 1. Núm. 2. Núm. 3. Núm. 4. En 27 pulgadas..... 1.35 1.45 1.55 2.10 1.95 1.80 1.65 rs. var. » 30..... 1.50 1.60 1.70 2.30 2.15 2.00 1.85 Sacos de 8. ars. har. de 1.ª 4.50 4.75 5.00 6.65 6.25 5.80 5.40 rs. uno para 2 fans. de trigo... Dichos que pesan 2 libras, para 6 arrobas de cacao a..... 6.75 rs. unº Lienzos blancos y cremados que se usan para enfardaje de bacalao, sacos de azúcar, etc. Marca 34 blanco en 29 pulgadas a 3.20 rs. vara » 28 » » » » » » 2.75 » 32 cremado » » » » » » 2.80 » 30 » » » » » » 2.70 » 28 » » » » » » 2.65 » 24 » » » » » » 2.50 Estas y otras claves que no se espresan, se elaboran en todos los anchos hasta 45 pulgadas. Los precios se entienden al contado con 2 por 100 de descuento, siempre que el pedido exceda de 2,000 rs. Dirigirse a los señores viuda e hijos de MAXIMO AGUIRRE DE BILBAO.—3 IMPRENTA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zuloaga,

AVISO INTERESANTE.—EN COMISION por una de las casas establecidas en esta corte, se han entregado varias sumas, que se distribuirán en calidad de préstamo a las clases pasivas y activas con derechos pasivos del Estado. En la calle de San Bartolomé, número 20, principal, se admiten peticiones desde las doce a las dos, y desde las seis a las ocho de la tarde.—3

SILLAS-CORREOS.

LINEA DE LEON A OVIEDO. Desde el día 1.º de julio del presente año se verificará el servicio de la correspondencia pública y viajeros, en dicha línea, con carruajes de dos cuerpos, contruidos nuevamente para el efecto, cuya elegancia, comodidades y seguridad nada dejarán que desear a los señores viajeros. El servicio se ejecutará precisamente cumpliendo el itinerario fijado por la dirección de Correos para la conducción de la correspondencia pública; de forma que los señores viajeros que deseen continuar sus expediciones a los puntos de la provincia de Oviedo, podrán verificarlo en los carruajes que de este punto hacen sus salidas, despues de la llegada del correo de Madrid, así como igualmente los vinientes de provincia llegarán a Oviedo antes de la salida del correo, y en Leon empalmarán con el ferrocarril precisamente cuando la correspondencia pública. Los billetes para Oviedo se espnden en Madrid en la administración de D. Julian Moreno, calle de Alcalá, núm. 28, donde se hallarán de manifiesto las tarifas de precios de asientos y en cargos.

BOTIQUINES DE BOLSILLO PARA viajes, caza, etc., etc.—Único depósito, farmacia del Dr. Chicote, calle Ancha de San Bernardo, 41, Madrid.

MR. LEON, CIRUJANO Medico de la real cámara. En dos minutos sin cortar. Estracion de CALLOS, UNEROS, etc. Calle Mayor, número 13, segundo.—4

EL DIA 24 DEL CORRIENTE SE Ha extraviado de la casa del Excmo. señor marqués de Salamanca un perro de casta escocesa de lanas largas y color ceniciento. La persona que lo hubiese encontrado y quiera entregarlo en la portería de la casa de dicho Excmo. señor, se le agradecerá y dará una gratificación.—Paseo de Recoletos.—1

SE CEDEN HABITACIONES CON Asistencia ó sin ella. Calle de la Libertad, 3, cuarto segundo de la derecha.—1

FONDA DE BARCELONA.—SE HA trasladado a la calle de la Abada, número 12. Hay habitaciones decentes y cómodas. Se sirven cubiertos de 8 rs. en adelante.

QUE OCASION PERDEIS SI NO LO comprais!—Una bonita caja de madera barnizada, propia para viaje y mesa de despacho, cien cartas y cien sobres de papel superior que no se cala, canto dorado, lacre, plumas, oleas, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas, jabon de olor; cola de boca y una falsilla. ¡Todo 16 rs.! Se regala un tintero y un cortaplumas. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, al lado de la relojería.